
Der  Literaturpreis  Ruhr
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Gastautor Werner Streletz, Bochumer Schriftsteller und 2008
selbst  Träger  des  Literaturpreises  Ruhr,  mit  kritischen
Anmerkungen zur Zukunft der Auszeichnung:

Werner  Streletz,  Aufnahme
von  2009  (Foto:  privat  /
Creative  Commons)

Der Literaturpreis Ruhr soll vielleicht nur noch alle zwei
Jahre verliehen werden. Das wäre ein herber Einschnitt.

Die einzige nennenswerte Auszeichnung, die das literarische
Image des Reviers ein wenig polieren kann, darf nicht in den
Schatten  des  halbwegs  Vergessenen  versinken.  Eine  solche
Gefahr bestünde, würde der Jahresrhythmus aufgegeben.

Auch  angesichts  der  schnelllebigen  Medienwelt  ist  der
bisherige Verleihungstakt anzuraten. Es wäre zudem blamabel,
würde  sich  die  Vermutung  verbreiten,  im  Ruhrgebiet  (mit
immerhin fünf Millionen Einwohnern) seien nicht alle zwölf
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Monate preiswürdige KandidatInnen zu finden. Oder AutorInnen,
die zwar nicht in der Region leben, aber über das Ruhrgebiet
schreiben. Das sind die beiden Auswahlkriterien.

Merke: Auch wenn bedeutsame Namen wie der unlängst verstorbene
Wolfgang Welt fehlen, die Liste der Ausgezeichneten zählt doch
die allermeisten bemerkenswerten SchriftstellerInnen auf, die
im  Ruhrgebiet  wohnen  oder  über  diese  Region  Literarisches
verfasst haben.

Also weiter wie gehabt? Das nicht unbedingt. Anzuraten wäre
ein Begleitprogramm zum Preis, das den jeweils Ausgezeichneten
(auf  einer  Lesetour  zum  Beispiel)  einer  breiteren
Öffentlichkeit  bekannt  macht.  Ein  flankierender
publizistischer  Schub,  u.a.  von  den  Ausrichtern  der
Auszeichnung  animiert,  könnte  dazu  beitragen,  Preis,
Preisträger  und  die  Literaturszene  der  Region  stärker  ins
Gespräch zu bringen. Man muss es halt nur wollen …

Ich  habe  mich  nach  der  Preisverleihung  (2008)  jedenfalls
ziemlich alleingelassen gefühlt. Ein rauschendes Fest – danach
Stille. Also war Eigeninitiative angesagt. Aber dazu muss ja
nicht jeder Preisträger verpflichtet sein…
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